

Etude sur la salubrité des eaux de la rade de Marseille



For a number of years now, the sanitation departments of the city of Marseilles and of the Bouches-du-Rhône "département" have been asked to take care of the quality of the shellfishes, and through that, of the quality of the waters in which these latters are stocked, grown or fished. A number of scientific works have demonstrated the important role played by shellfishes in the spreading of the typhoid fever and therefore drew the attention of the sanitation authorities of a region where, on the one hand, oyster and mussel consumption is huge (more than 3 000 000 kilos/year) and where, on the other hand, an almost permanent typhoid endemic has been manifesting itself. However, until the war, precise investigations, in accordance with the demand of the Academy of Medicine (May 1907) and to the ministerial circulars of September 15th, 1913 and May 15th, 1914, have only been carried out through some studies arising from the demands for coastal concessions., Il y a de nombreuses années que les services d'hygiène de

la ville de Marseille et du département des Bouches-du-Rhône ont été appelés à s'occuper de la salubrité des coquillages, par là de la qualité des eaux dans lesquelles ceux-ci sont entreposés, élevés ou pêchés. Les travaux scientifiques qui ont démontré le rôle important que jouent les coquillages dans la propagation de la fièvre typhoïde, ne pouvaient laisser indifférentes les autorités sanitaires d'une région où, d'une part, la consommation des huîtres, et surtout des moules (plus de : 3.000.000 de kgs par an pour la seule ville de Marseille) est considérable et où, d'autre part, se manifeste depuis longtemps une endémie typhique à peu près permanente. Toutefois, jusqu'à la guerre, ce ne fut qu'à l'occasion des enquêtes provoquées par les demandes de concession de réserves sur le littoral, qu'il fut procédé à des investigations précises, conformément au vœu de l'Académie de Médecine (mai 1907) puis aux circulaires ministérielles du 15 septembre 1913 et du 15 mai 1914. [OCR NON CONTRÔLÉ]

Auteurs du document : Teissonniere, M.

Obtenir le document : ISTPM

Mots clés : Histoire Ifremer

Thème (issu du Text Mining) : FAUNE

Date : 1928-03

Format : text/xml

Source : Revue des Travaux de l'Institut des Pêches Maritimes (0035-2276) (ISTPM), 1928-03 , Vol. 1 , N. 1 , P. 99-109

Langue : Inconnu

Droits d'utilisation : Ifremer, info:eu-repo/semantics/openAccess, restricted use

Télécharger les documents : <https://archimer.ifremer.fr/doc/1928/publication-5699.pdf>
<https://archimer.ifremer.fr/doc/00000/5699/>

Permalien : <https://www.documentation.eauetbiodiversite.fr/notice/etude-sur-la-salubrite-des-eaux-de-la-rade-de-marseille0>

Evaluer cette notice: